

# EL AUTONOMISTA

DIARIO REPUBLICANO DE AVISOS Y NOTICIAS

FRANQUEO CONCERTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
CALLE PRENSA, 10

SE PUBLICA POR LA TARDE

Anuncios, esquelas, remitidos y reclamos  
a precios según tarifa

TELÉFONO INTERURBANO. NÚM. 33

De los trabajos publicados serán responsables  
sus autores. No se devuelven los originales

Toda la correspondencia se dirigirá al Director

## El mes de la esperanza

El mes de septiembre de cada año — que es cuando se reúne en Ginebra la Asamblea de la Sociedad de Naciones — es el mes de la esperanza. Pero hay que decirlo también: de una esperanza de la que casi nadie, al parecer, espera nada. El vulgo internacional, que al principio se apasionaba por la obra pacificadora de Ginebra, parece haberse desalentado ya, haber perdido la fe en esas reuniones diplomáticas de las que cree que sólo han de resultar bellos discursos y sencillos banquetes. Esa desconfianza latente tiene su causa en la lejanía de las soluciones que en Ginebra se persiguen; en la cobardía colectiva, cuando se trata de lograr algo que no está al alcance de la mano.

La angustiosa vida moderna, que nos obliga a realizar un esfuerzo constante y tenaz para subsistir, ha hecho que las masas de todos los países presten mayor atención a las realidades próximas que a las lejanas aspiraciones ideales.

Sin embargo, analizando un poco lo que los alemanes llaman *volkerpsychologie* — psicología de las masas — se advierte que también las masas están tocadas de idealismo. Y a veces de un idealismo — aunque más instintivo — más duradero que el de los individuos y tan sincero como el de éstos. Por eso, aunque la realidad material haya hecho a los hombres desconfiados y positivistas, queda siempre en los subterráneos del alma humana, un destello de esperanza, algo así como una religión sin Dios que hace creer en una Humanidad mejor, azotada por las plagas de la ambición guerrera de los nacionalistas exaltados.

Y gracias a ello, (y a pesar de la simpatía que se procede) aún cuenta con la simpatía y el aliento de los pueblos la trabajosa labor de los hombres de Ginebra, que van poco a poco preparando una era de paz universal.

\*\*\*

Este año, lo más saliente de la Asamblea ha sido el discurso de Stresemann. ¡Palabras, palabras! — han dicho los desconfiados. Pero es porque ignoran que lo mejor y lo más duradero en el mundo se ha hecho siempre con palabras. Lo primero fue la Palabra, el verbo. Y sin la palabra de Dios, no hubiera brotado en medio de los abismos siderales este montón de tierra sobre el que pasan las ráfagas de nuestras vidas.

Palabras y nada más que palabras ha sido el discurso del ministro alemán. Pero palabras de paz, divinas palabras creadoras, cuyo eco ha resonado en todo el mundo civilizado, despertando en él viejas esperanzas casi perdidas...

La idea de una paz permanente, duradera, no es de ahora, no es del Presidente Wilson. Más que un creador, Wilson fue un pragmático, un hombre saturado de bondad, que prescindió amoldar a la realidad las ideas que, anteriormente a él, se habían divulgado como una aspiración ideal y noble hacia un mundo más humano. Es moderna, pero no tan reciente como vulgarmente se cree, la idea de crear un organismo superestatal que pacíficamente los litigios que susciten entre diversas soberanías, y haga imposibles las guerras. Trata-

distas del Derecho Internacional, principalmente, han preparado este orden de ideas, con la ayuda de algunos filósofos idealistas. El catálogo de nombres prestigiosos que se han significado en esa tendencia es extensísimo: Saint Pierre, Jeremías Bentham, Leibnitz, Petruszewicz, Kant, Lorimer, Blunschli, Dudley-Field, Fiore, etc. etc. La idea de la paz universal y perpétua, contaba ya con una literatura científica formidable, cuando el Presidente Wilson la hizo popular y comenzó a crear el organismo que había de intentar practicarla.

Pero una obra de tal magnitud, en un mundo como el nuestro avezado desde sus orígenes al exterminio sangriento, no puede realizarse rápidamente. Es preciso trabajar lentamente, durante años y años, y acaso durante siglos, antes de lograr el resultado último que se persigue. El capitalismo, por instinto de conservación, será siempre un enemigo más o menos encubierto de la paz, y — periódicamente — intentará originar nuevos conflictos armados; se opondrá a todo intento internacionalista y procurará que nunca se abran libremente las fronteras, y que jamás exista la libre concurrencia. Para ello, cuenta con una formidable organización que domina al mundo entero, (con la única excepción de Rusia) y que tiene poder bastante para enloquecer a las masas y despertar en ellas el atávico sentimiento de la guerra.

Siendo tan pavorosos los obstáculos que se oponen al advenimiento de la paz permanente ¿cómo tenemos derecho a decepcionarnos ante los escasos resultados beneficiosos obtenidos por la Sociedad de Naciones en tan pocos años? Es pronto todavía para dejarse dominar por la desesperación.

\*\*\*

Es indudable que la Asamblea de Ginebra de este año ha desconfiado a la mayoría. Hasta hay quien cree rotundamente que ha sido un verdadero fracaso.

Pero ¿no valen nada esas palabras del discurso de Stresemann?

Las palabras no es cierto que se las lleve el viento: las espere, nada más. Pero las palabras — como las ideas que llevan dentro — permanecen, y a ellas se debe esta civilización de que tanto nos envanecemos y que es producto de treinta siglos de palabras.

Stresemann representa a una Alemania que no es ya la Alemania del kaiser, la militarista, la imperial. Habla en nombre de un país libre en el que, si aún quedan vestigios de un régimen execrable, también hay destellos de un pueblo generoso, trabajador, inteligente y nuevo.

Uno de los hombres más representativos de la Alemania de 1914, pudo decir con cínica vileza que los Tratados eran papeles mojados. El hombre representativo de la Alemania de hoy sólo podía pronunciar esas nobles y

honradas palabras de Ginebra: declarando que su país se someterá al arbitraje del Tribunal de la Haya. Entre aquellas y estas palabras, hay la misma diferencia que entre la mentalidad de un imperio embrutecido por la ambición militarista y la de una República de nuestro siglo, que fía a la libertad, al derecho y al honrado trabajo la conquista del porvenir.

No hay, pues, que desconfiar. Hay que esperar. Si el mundo hubiese de ser tan brutal en su último día como en el primero, no valdría la pena de que hubiera sido creado.

ARTURO PERUCHO

ESTAMPAS ILUMINADAS

## De las horas de pesimismo

Esa falsa deidad que llaman gloria, — es del hombre tan solo una ilusión, — que siempre está patente en la memoria, — halagando traidora el corazón.  
("Arrepentimiento". Es prouceda).

Vuelven a nos estas horas de pesimismo que nos daña el espíritu y nos reducen a estados contradictorios; la garra del pesimismo aprieta y estruja nuestra alma, dejándola exhausta, impotente para el normal funcionamiento; y bajo la influencia de ese dolor subconsciente, observamos la vida tras cristales que diríamos que se encuentran empañados por el llanto acervo de aquellos que perdieron al ser querido, que fuese en busca de una aureola de pedrería falsa, solo refulgente cuando nueva, opaca y sin valor cuando el hilillo invisible del polvo ha ido tomando asiento en ella.

Llanto de madre, lloros verdaderos, dolor sincero que parte de lo más recóndito del corazón. ¿No cuida la hiena con amoroso cuidado de sus cachorros? Es madre, y con dolor parió a quienes amamanta. Toda madre ha de llorar siempre la caída fatal del hijo, y nada le importa que la digan que murió como un héroe, ¿es suficiente esto para su corazón?, dadle el hijo y quedaos el heróico, dadle el hijo y guardaos la gloria que le cupiere.

Nadie ama con tanto desinterés como una madre, nadie puede saber lo que vale un ser humano como una madre, preguntado a cualquiera, y si os dijere lo contrario, llamadlo lo que se os ocurra, porque será una mala madre, una degenerada o una demente.

Yo comparto el dolor agudo de esas madres que han perdido a sus hijos al pretender atravesar el Atlántico; comprendo la angustia que les poseerá, comprendo que sus hijos habrán quedado rojos y secos, de tantas lágrimas derramadas.

Son tantas y tantas las madres que lloran la muerte de sus hijos, que, si todas las lágrimas derramadas se colocaran juntas, se formaría otro océano.

Pero los hijos son insensibles a las lágrimas maternas; las creen hijas de la cobardía y no del amor, y se lanzan en busca de "esa falsa deidad que llaman gloria", porque en todo pecho arde una llama que les impulsa a la busca de empresas arriesgadas, aunque queden en ellas, sin poder saborear lo que "es del hombre tan solo una ilusión" esa gloria que se ansia, que deseamos todos copular con ello, sacándole el mejor partido posible.

Los abrazos de la gloria son abrazos de serpiente, vamos en busca de ella porque nos gustan las aureolas, los halagos, y solo encontramos, las más de las veces, la burla y el escarnio, la humillación y el desprecio, y cuando no, la muerte, ¿honrosa?, no sabemos; quién sabe si será honroso que el hombre vaya corriendo como un loco tras una mujer en demanda de favores con que deslumbrar a nuestros semejantes. Sabemos, eso sí, que todo sucede porque deseamos salir de nuestro estado de grano de arena. A nadie le gusta ser un átomo del edificio social, desca ser ese mismo cuerpo, sin pensar que su pretensión es de las más vesánicas, porque ignora que todo humano, encuéntrase en la situación que se quiera, forma parte, como simple eslabón, de la cadena universal.

Solo la muerte es la reformadora de esa cadena inmensa; ella se encarga de retirar aquellos eslabones que se van desgastando, y recoge igualmente a los que, en su afán de ir sueltos, rozan más y caen primero.

La humanidad está loca, perdió el juicio, no tiene ni un adarme de sentido común. Nos faltaban ahora, como intermedio, esa inacabable serie de vuelos trasatlánticos. Ya dijimos en otra ocasión que tenemos para cada aviador una frase de censura; hoy tenemos una docena; hasta les chafaríamos las narices, porque todos, absolutamente todos, saben que van a correr el mismo riesgo que los llorados Nungesser y Coli.

Hemos perdido la cuenta de los aparatos que se han perdido, junto con sus tripulantes. Las causas de éstos fracasos son las nieblas; luego, venimos a la conclusión de que mientras la aviación continúe en el mismo estado en que se encuentra actualmente, no podrá establecerse un raid aéreo que dé como resultante un arribo feliz en todos los viajes, ¿por qué, pues, se ha de ir contra la naturaleza o contra elementos superiores cuando los medios que tenemos para combatirlos resultan insuficientes y traen siempre el más rotundo fracaso?, ¿no sería más cuerdo — y ya lo dijimos otra vez — estudiar la forma de no tener que aterrizar o amarrar violentamente cuando ocurre cualquier accidente? El motor de un avión no tiene que ser lo mismo que el de un automóvil, porque si este último se para, descenderemos del coche y en paz, pero si es aquél quien deja de funcionar... la caída es de aquellas que forman época.

No comprendemos cómo se tienen ganas todavía de atravesar el Atlántico, sabiendo, como saben, que van

en busca de una muerte cierta; pero, es que seguramente la victoria que se conquiste será más grande, más duradera... y el suicidio es continuo, hasta hacer del Atlántico un vasto cementerio de suicidas.

F. FERRANDIS - TUR

## Los grandes éxitos del Libro

Sobre la mesa de trabajo aguardan nuestra bienvenida, en pocos casos sincera y cordial como en éste, tres nuevos y espléndidos tomos, el 54, 55 y 56 de la *Enciclopedia Espasa*; esta obra, en la que no sabemos lo que es más digno de admiración: si su formidable contenido cultural, tan extenso como profundo, o su presentación, de gusto y riqueza inmejorables.

De disponer del necesario espacio, gustosa tarea sería la de dedicar a los tres extensos volúmenes el completo estudio bibliográfico a que por sus méritos son acreedores; si bien en tal caso, de dejar correr la pluma, resultarían insuficientes, con seguridad, las páginas enteras del periódico.

Cuanto se diga en elogio de esta publicación, la más firme muestra de la pujanza intelectual hispanoamericana, forzosamente ha de saber a poco a cuantos la conocen, resultando al propio tiempo insuficiente para dar idea exacta de su alta valoración a quienes la desconocen.

Todos los lectores de la *Enciclopedia Espasa* hallarán en ella, en toda ocasión y momento, cualquiera que sea el campo de sus actividades y aficiones, fuente segura y abundante para resolver sus dudas y ampliar sus conocimientos. Así, por ejemplo, en los tomos que nos ocupan bríndase a la curiosidad del lector una interminable serie de artículos que son un alarde de conocimiento, erudición y documentación. Véanse entre otros temas geográficos, *Santa Fe, Santander, Santarom, Santos Creus, Santiago, Sevilla, Siam, Sicilia, Singapur, Siria*; los de Derecho *Secretario, Seguro, Senado, Servicio, Servidumbre, Sindicato, Socialismo, Sociedad*; los de Tecnología industrial *Seda, Sedería, Selfactina, Siderurgia, Sierra*; de otros sectores del saber son también notabilísimos *Satisfacción, Sensibilidad, Sentido, Sericultura, Sigilografía, Silicato, Silogismo, Sismología, Sirtina* (espléndidamente ilustrado), *Sol*; de mano maestra son también las biografías, entre las que descu-



—Té, ara que no puc estirar, ara piquen!

## Centro Comercial administrativo DE José Gómez Mirla

CORREDOR DE COMERCIO

Ciudadanos, 3 — Apartado, 19

Teléfonos Urbano, núm. 85 Interurbano, 61

Sucursal en FIGUERAS, calle Caamaño, 17 — Teléf. 427

Se tramitan altas para patentes de circulación de automóviles.

llan las dedicadas a Schiller, Schopenhauer, Schubert, Schumann, Shakespeare, Signorelli; las varias del apellido Silva, Silveira, Singer, Siles, (con dos láminas en colores). Skarbi- na (con una preciosa reproducción), Smith, etc. Cuantos estudios se pres- tan a ello van acompañados de valio- sa información gráfica, escogida con el mayor acierto.

Nuestro aplauso a los editores, que con la publicación de la *Enciclopedia Espasa* están dando cima a una meri- tísima labor cultural, merecedora del más decidido apoyo.

Sastrería Moderna  
**BERTRAN**  
TAILLEUR PARISIEN  
Plaza del Marqués de Camps, núm. 7  
Anuncia su extenso y variado surtido en todas clases para invierno.



¿Quién descubrirá la obsesionante incognita de Belfegor?

## CRONICA ESPORTIVA

Demá diumenge a les 4 i mitja de la tarde, jugarán al estadi de Vista Alegre un encuntre amistos els equips Athletic F. C. de Sabadell i el primer equip de l'Unió Deportiva Girona.

No cal fer cap mena d'elogi del equip visitant; no mes cal que vol- quem recordar les seves actuacions passades en el camp de Girona, per creura que demá seguir la tradició, els defensors del Athletic, ens oferiran una bella tarda de futbol i deixen un grat record de la seva estada a la nostra ciutat.

Amb aquest partit, demostra la nova Junta Directiva que te grans desitjos de comensar una bona temporada de futbol, i esperem del públic esportiu gironí, que per tal de donar anims i alentar-los en la tasca a fer, acudirá demá al estadi gironí, per tal de presenciar, l'esmentat encuntre.

Els equips s'arreglenerán de la se- guent faísó:

Per l'Atletic F. C.  
Pascual, hs!B de nao  
Pascual, — Pujol, Roura, — Salo- mó, Prat, Duran, Pastor, Conesa Sanchez, Moix i Masip.  
Suplents. — Fabres i Talló.  
Per l'Unió Deportiva Girona  
Puig. — Estañol, Bosch. — Climent, Casas, Feliu, Balança, Pol, Pasar- rius, Barceló i Viñas.  
Suplent. — Dalmau.

VENDO  
ELIZALDE 15-20 HP.  
6 plazas buen estado  
razón La Gerundense

### Inauguración de la temporada 1927-1928

La película que recorrerá triunfal- mente el mundo

por John Barrymore y Dolores Costello.  
Selecciones Gran Luxur Veronique (Fuera de programa)



que se estrenará el 24 en Salón TEATRO ALBENIZ

## Comarcales

DESDE FIGUERAS

En varios trenes militares llega- ron las fuerzas de Ingenieros Zapa- dores, Intendencia, Sanidad e Infan- tería que tomarán parte en las manio- bras militares. Por carretera llega- ron ayer las fuerzas de caballería y hoy lo efectuarán las de artillería. En la estación presencié el desembar- co numeroso público, siéndoles servi- do en dicho punto un rancho extraor- dinario a las tropas. La Banda del Regimiento de San Quintín tocó aleg- res composiciones durante la comi- da. Todas las fuerzas han salido para San Clemente Sasebas excepto la ar- tillería, que pernoctará hoy en ésta, habiendo orden para el alojamiento de 400 hombres.

El domingo es esperado el Exmo. Sr. Capitán General que establecerá su cuartel general en Darnius.

Todas las fuerzas regresarán los días 29 y 30, teniéndose orden para el alojamiento en esta ciudad de 1.800 hombres.

Todas las tropas efectuarán el re- greso por ferrocarril en ocho trenes militares.

Ayer, a un auto que hace el servicio de viajeros entre Lladó y Figueras, poco antes de llegar a esta ciudad se le soltó una de las ruedas traseras, desviándose y yendo a chocar contra un terraplén, no ocurriendo afortu- nadamente desgracias personales.

### Las pesquisas de los Detectives y las conjeturas del público, se estreñan ante el enigma de Belfegor.

Durante la fiesta mayor de Vila- fant fué estrenada una sardana titu- lada "Dolç record" original del joven ferroviario de Port-Bou Carlos Co- mas, hijo del Jefe de estación de San Jordi, don Esteban. El novel composi- tor fué objeto de una entusiasta ovación en el entoldado y obsequiado luego con un champaña de honor.

Felicitemos al joven músico por el éxito obtenido.

Ayer el Foment de la Sardana dió su III audición de sardanas en la Rambla a cargo de la cobla "La Fi- larmónica de esta ciudad. El pro- grama estaba integrado por sardanas de compositores figuerenses siendo obligado a repetirse la sardana "La Roser" de Pep Ventura.

Es de aplaudir la gran labor que realiza el Foment siendo de esperar el apoyo de todos los buencs sarda- nistas para que esta danza catalana se encuentre pronto en plera pujanz- a en esta ciudad.

Organizados por la Hospitalidad de Ntra. Sra. de Lourdes, pasado maña- na domingo pasarán cuatro trenes especiales en dirección a Lourdes cu- yas horas de llegada y salida por es- ta ciudad serán las siguientes: Tren

Amarillo, 16'27 y 16'36; Blanco, 16'20 y 18'22; Granate 19'22 y 19'23 y el Blanco-Naranja 24'00 y 0'03. El re- greso de dichos trenes tendrá lugar el día 1.º de octubre cuyas horas de itinerario a su paso por esta ciudad serán las siguientes: Tren Blanco-Na- ranja; 3'57 y 3'58; Blanco 5'27 y 5'28; Amarillo 6'43 y 7'08 y el Granate 7'50 y 8'15.

El domingo tendrá lugar en el Cam- po del Centro de Excursiones y Sports un interesante partido de foot-ball entre el Granollers F. C. y el primer equipo de la Unió Sportiva de esta ciudad.

En el Cine Edison se representarán mañana las notables películas "Bey" y "La princesa Mandchú" y en el Ci- ne Jardín debutará la notable cancio- nista Mercedes Serós.

El Corresponsal.

## JAZZ-BAND SE VENDE

Razón en esta Administración.

# Crónica

El monedero hallado por don Joa- quín Colomer, anunciado en este dia- rio, ha sido entregado a su propietario don Antonio Massó Batet.

Aplaudimos la probidad del señor Colomer.

Los Exploradores, Tropa de Gero- na, realizaron el pasado domingo una marcha a Cornellá del Terri y maña- na saldrán a las 8 en dirección a San Gregorio q Cartellá, regresando a las 17.

Es muy probable que para las pró- ximas Ferias, asistan los Exploradores de Barcelona y de Narbonne con sus respectivas Banderas.

Ha tomado posesión de la Escuela Nacional unitaria de niños vacante por jubilación del señor Dalmau, nuestro apreciado amigo don Jaime Ministral.

Sea enhorabuena.

Ha fallecido en Barcelona don Es- teban Arboix padre político de nues- tro apreciado amigo el distinguido odontólogo de esta capital don Luis Audouard.

Enviamos a la familia del finado nuestro pésamo.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta redacción a don Joaquín Pi- ñol Zamacois redactor de la "Ilus- tración Moderna Ibero Americana" quien se propone publicar algunos artículos sobre temas palpitantes de la vida gerundense.

Sea bienvenido.

La guardia civil ha detenido a Ma- riano Ros Ribas, en San Clemente Sasebas, autor confeso de media fa- nega de avena y habas y 14 kilos de manzanas a José Juanola en el cas- tillo de Recasens.

### Belfegor el Fantasma del Louvre, no se deja descu- brir por la policía ni adivi- nar por el público.

Se ha hallado en el camino de Puig- cerdá a Bourg Madame un monedero de señora con algunas monedas fran- cesas y un billete del B. de E.

Entre los alumnos examinados y aprobados ayer en la Escuela Nor- mal de Maestros, figura el hijo de nuestro querido amigo el administra- dor de la Energía Eléctrica de Cata- luña, don José Velasco.

Enhorabuena.

Hemos sabido que en la próxima semana el Banco de Cataluña posee-

## CASA RAIMUNDA CREUHE

PORCHES RAMBLA, 22



Actualmente Exposición y Venta de las novedades en  
**GORRAS PARA INVIERNO**  
Visite V. los escaparates  
**GRANDES NOVEDADES**  
**PRECIOS BARATISIMOS**

rá un nuevo bloque de Cajas de Al- quiler de la casa "Fichtel S. A." de Pa- rís, ya que las condiciones de seguri- dad y comodidad que reunen ha he- cho insuficiente las ya existentes.

El precio de alquiler de los compartimientos de la nueva Caja será de 20 pesetas anuales, libre de todo otro gravamen.

Felicitemos a nuestro íntimo amigo don Narciso Maten, director del *Banco de Cataluña* en esta plaza, por los esfuerzos que realiza con el fin de poner en envidiable altura los servicios de la Banca en nuestra Ciudad.

En martes, día 11 de octubre, el culto publicista gerundense don To- más Roig dará lectura en el Ateneo de un libro de cuentos y retratos de inminente publicación.

Ha sido admitida la renuncia pre- sentada por doña María Vila Xifra, del cargo de maestra de la Escuela nacional de San Miguel de Cladells (Santa Coloma de Farnés).

Con objeto de asistir a las manio- bras militares que actualmente se ce- lebran en las inmediaciones de Figue- ras, han llegado en aquella población el coronel de infantería don Manuel Romerales, el capitán don Miguel Par- do de Atin y los tenientes don Arturo Odenas y don Ricardo Sonoga.

En el juicio oral celebrado ante- ayer por la causa procedente del Juzgado de Olat por delito de tenencia de arma contra J. C. F. el Ministerio Fiscal solicitó contra éste, le pena de un mes y un día de arresto mayor y cien pesetas de multa. El Abogado defensor señor Congost, la absolución de su patrocinado. El Tribunal ha dictado sentencia de conformidad con la petición Fiscal.

En el juicio oral que ayer mañana se celebró por la causa procedente del Juzgado de Instrucción de La Bisbal por delito de lesiones contra A. M. C. el Ministerio Fiscal solicitó contra éste la pena de dos meses y un día de arresto mayor o dos años cuatro meses y un día de destierro, multa de 125 pesetas e indemnización de 45 pesetas al perjudicado. El Abogado defensor señor Masó, solicitó alterna-

## Banco de Cataluña SUCURSAL DE GERONA

CIUDADANOS. 19

Próxima inauguración de un nuevo bloque de Cajas de Alquiler con compartimientos a 20 Ptas. sin otro recargo.

tivamente o la absolución de su pa- trocinado o la condena de un mes y un día de arresto mayor. El tribu- nal ha fallado condenando al proce- sado a la pena de un mes y un día de arresto mayor, indemnización de 45 pesetas al ofendido y al pago de co- tas.

Anoche celebró sesión la Comisión municipal permanente, tomando las siguientes acuerdos:

Aprobar el acta de la anterior.

Hacer constar en acta y expresar a la familia interesada el profundo sa- tisfimiento de la Corporación por el fallecimiento del que fué digno con- sejal de la misma don Ginés Canet Ma- qués.

Quedar enterado de una comunica- ción de la Comisión permanente de la Diputación provincial, accediendo a la petición del Ayuntamiento para que se encargue de la recaudación del impuesto de cédulas personales de esta ciudad, con igualdad de ré- gimen y premio con los demás Ayun- tamientos que no tman a su cargo la referida recaudación.

Quedar asimismo enterado en agradecimiento de un escrito de don Pedro Cerezo Hernández, ofreciendo la aceptación de un alumno gratuito designado por la Alcaldía para los tres cursos de Contabilidad en la Aca- demia Mercantil que acaba de estable- cer y que habrá de comenzar a fun- cionar desde 1.º de Octubre próximo.

Quedar enterado igualmente de una comunicación del Director General de Enseñanza superior y secundaria trasladando ctra del Ministerio de Instrucción pública por la que se suelven los expedientes de investiga- ción de bienes de la Fundación ins- tituída por don Juan Bruguera en la Universidad de Montpellier a favor de los hijos de la ciudad de Girona de trasbutación solicitada por el Ayuntamiento de los fines de la re- rida fundación, en la forma ya con- cida de los lectores; y designar al se- ñor Tarrús para formar parte como concejal del Patronato interino que habrá dec constituirse próximamente.

Adquirir una pizarra de gran tama- ño e imprimir hojas especiales para la exposición al público de la es- tación diaria de las diferentes clases de pescado en el mercado correspon- diente y comunicación a la Junta de Subsistencias de los precios resultan- tes; y restablecer las horas de ven- ta por la tarde en el mercado de que se trata.

Adjudicar a doña Carmen Sinau Vaquez, don Carlos Campillo, don Manuel Viñas Bona y doña Lourdes Carbó Campillo matrículas gratuitas para cursar sus estudios, en el Ins- tituto Nacional los dos primeros, en las Normales de Maestros y Ma- tras, respectivamente, los restantes.

Ofrecer a doña María de la Asun- ción Soler y Font abono de matrículas para la Escuela Normal de Ma- tras donde ha de seguir sus estudios en una de las vacantes no adjudica- das.

Otorgar al Jefe de la Guardia mu- nicipal nocturna don Francisco Poll un aumento de 500 pesetas a bre su haber inicial de plantilla a partir de 1.º de Enero próximo.

Aprobar al recepción definitiva del plano parcelario de Girona levan- do en méritos de concurso por el ar- quitecto señor Alsina y Batet admi- tiendo en lugar de lejeemplar en la una copia negativa.

Conceder permisos a don Juan Rrat y don Carlos Bassó para la pú- blica de diversas obras.

Encargar al Arquitecto municipal un proyecto para las concesiones de kioscos, en virtud de una instan- cia de doña María Gou solicitando permiso para construir uno en la ca-

# POR TELEFONO

## Situación internacional

*Las relaciones entre Francia y la Unión de Repúblicas soviéticas han tomado, en este momento, un carácter conciliador. No solamente Francia, con motivo del conflicto del embajador, no rompe diplomáticamente con Rusia, si no que, si hemos de dar crédito a las palabras de los delegados soviéticos, Rusia está más interesada que nadie para emprender una corriente de conciliación a fin de renovar próximamente las negociaciones para el arreglo de sus deudas, asegurando Litwinof en carta a de Monzie que se hará un acuerdo completo entre las delegaciones francesa y soviética sobre la cuestión de las deudas anteriores a la guerra.*

*Que Rusia entregará a la Banca de Francia el primer pago de una semestral, que importará unos 30 millones de francos oro.*

*Si estas palabras responden a la realidad ello será la principal causa para que cese el malestar entre Francia y la Unión de Repúblicas soviéticas, reconociendo los débitos contraídos por la razón social Rusia podrá reanudar sus relaciones comerciales en beneficio de ambos países con toda corrección y lealtad.*

*Pero ¡oh desencanto! Todo esto es una hipótesis, pues antes de terminar esta crónica recibimos un telegrama de nuestro corresponsal diciéndonos que un comunicado del gobierno francés dice que es absolutamente inexacto que se haya llegado a un acuerdo como dicen muchos diarios, sobre las deudas, y que las alegaciones de Lit-*

*winof no responden a ningún fundamento.*

*Parece que el acuerdo sobre las deudas está subordinado a un acuerdo sobre créditos que Francia debería abrir a Rusia.*

*Otro desengaño para cuantos en España y en otras naciones se tienen títulos de la deuda rusa, adquiridos en Francia.*

*Ha sido una maniobra para hacer renacer esperanzas y fomentar opiniones para conseguir la apertura de nuevos créditos.*

Barcelona, 24, a las 17.30.

### CHOQUE DE AUTOS

En la calle de Cortes han chocado dos autos, resultando cuatro personas heridas, entre ellas María Gaborro, de pronóstico grave.

### INTENTO DE SUICIDIO

Esta mañana Amadeo Reyné ha intentado poner fin a sus días, infiriéndose varias cuchilladas en el cuello.

### IDENTIFICADO

Ha sido identificado el muerto hallado anoche en el Rompeolas. Se llamaba Juan Beltrán Romo, de 55 años de edad, que vivía con su esposa en la Avenida de Alfonso XIII, núm. 317.

Su esposa, extrañada porque durante toda noche su marido no comparó, leyó los periódicos de la mañana, enterándose del asesinato de un hombre cuyas señas coincidían con las de aquél.

Se personó en el Hospital Clínico, donde, ante el cadáver, comprobó que éste era el de su esposo.

Madrid, 24, a las 17.30.

### DECLARACIONES DE ROMANONES

El conde de Romanones salió el día 22 del corriente mes para París. En San Sebastián hizo las siguientes declaraciones.

Interrogado Romanones acerca de la Asamblea, dijo que la juzga de igual modo que el general Primo de Rivera juzga al Parlamento.

Refiriéndose de nuevo a la Asamblea, dijo que no ve eficacia en ésta más que para una cosa: ha servido para la anulación de todos los políticos anteriores a 1923, pues unos, como el señor Sánchez Guerra, se expatriaron, y otros como él, consideran terminada su vida política.

El conde de Romanones dice que en lo sucesivo va a estar dedicado a vivir su vida de familia y en vez de estar, como ahora, cinco días en Madrid y dos en el campo, va a pasarse cinco días en el campo y dos en Madrid.

Marchó a París para asuntos particulares, y permanecerá allí sólo dos días.

Dijo después que es monárquico ferviente, pero monárquico constitucional.

Habló de un paseo que dió el otro día hasta el puente de Enderlaza, en el cual hay levantado un monumento a la memoria de unos carabineros fusilados por el cura Santacruz, y dijo que estuvo leyendo la inscripción del monumento y compadeció la memoria de aquellos muertos por la libertad, pues comprendió lo estéril que había sido el sacrificio de sus vidas.

### RECHAZADA

Chicago. — Ha sido rechazada por la Comisión de Boxeo la apelación presentada por el manager de "Dempsey".

### 12 PERSONAS MUERTAS DE EMOCION

Chicago. — Durante la celebración del match Tunney-Dempsey murieron de emoción 12 personas de ellas al enterarse por la radio de que Tunney, en el séptimo round, había quedado nueve segundos k. o.

### SALIDA

Ha salido para Castellón y Valencia el Ministro del Trabajo.

### EL SOCIALISTA

Publica un artículo glosando la nota oficiosa facilitada en la Presidencia en la que se mencionaba los nombres de algunas personalidades designadas para ocupar un puesto en la Asamblea. Dice que la Unión General de Trabajadores, en el próximo Congreso que celebrará, decidirá si los socialistas han de asistir o no a la Asamblea.

### UN DRAMA ENTRE VICECONSULES

De la villa de Garrucha, de la provincia de Almería, puesto de mar con varios consulados, dicen a los diarios de la capital que M. Harrison, vicecónsul de Inglaterra, ha disparado el revólver contra el señor Lengó, vicecónsul de Grecia, hiridiéndole gravemente en el vientre. El motivo de la agresión ha sido una cuestión surgida con motivo de la propiedad de aguas que abastecen aquella villa. El disparo fué hecho desde una ventana, quedando detenido el agresor.

### Transportes rápidos

Servicio diario con auto camión para La Bisbal, Palafrugell y Palamós por la agencia Pujol Hermanos PARA ENCARGOS: RECADERO COMAS Calle Ciudadanos, 14

del Carmen, junto a los jardines de la plaza del General Marvá. Adquirir para la celebración de la Fiesta del Libro del presente año uno de los lotes remitidos para tal objeto por el Patronato Social de Buenas Lecturas, compuesto de 25 ejemplares de publicaciones de la Biblioteca Popular, por el precio aproximado de 50 pesetas. Y aprobar par su abono varias cuentas de servicios públicos.

Ha sido dado de baja de la "U. D. Gerona" el jugador José Poch, que según parece se prepara ingresar en el equipo del "C. S. de Sabadell".

Del Empréstito municipal nuevo han sido amortizados los siguientes títulos: 2.890 — 2.731 — 2.972 — 438 — 5.999 — 567 y del viejo los siguientes 641 — 731 — 906 — 286.

HABITACIONES desde 120 pesetas, para caballero o matrimonio, a ser o no estar. Prog. eso, 21 - 3

SE VENDE auto conducción interior en buen estado poca cubación a precio de regalo informará administración de este diario.

Sera V. práctico si aprovecha las grandes rebajas que durante 20 días efectúa la Zapateria Bosch Progreso 4

**SALON GRAN-VIA**  
Insuperable programa :: Días 24 y 25 Septiembre de 1927  
**ACONTECIMIENTO** ESTRENO de la grandiosa super-producción dramática  
**El gran amor de una estrella**  
Es la película que cautivará por su argumento, por su impecable presentación, por su interpretación ya que realiza una gran creación la bellísima y aristocrática actriz **FAY COMPTON** y el elegante actor **JOHN STUART**.  
Presentación del formidable y simpático caballista **PETE MORRISON** en  
**OBRAS SON AMORES**  
El sin rival **BUSTER KEATON** deleitará una vez más al distinguido público en su genial creación  
**PAMPLINAS y la casa eléctrica**  
La inimitable **REVISTA PATHÉ** completará este escogido programa que hará sea memorable.

**Academia CEREZO**  
Estudios de cálculos mercantiles. — Contabilidad. — Legislación. — Estadística. — Prácticas de coligrafía y mecanografía  
Curso 1927 - 1928  
Inscripción matrícula: RAMBLA ALVAREZ, 5 - 3.<sup>o</sup>  
Profesor: **D. Pedro Cerezo** Contador Mercanti

Boletín de EL AUTONOMISTA N.º 109  
**R. ORTEGA FRIAS**  
**El Gran Tirano**  
(Con autorización de Editorial Castro)  
Prohibida la reproducción

En tanto que todos estos asuntos trataban, dejaron de recibir cartas de doña Mencía.  
—¿Qué le ha sucedido? — preguntaba Daniel.  
—Temo una desgracia — decía su esposa.  
Esperaron.  
Pasaron los días, las semanas y los meses.  
No era posible que estuviesen tranquilos.

¿Qué debían hacer en semejante situación?  
Conocemos la generosidad de aquellas dos criaturas.  
Creían que era un crimen abandonar a su amiga.  
Cuando perdieron la última esperanza de recibir noticias de la infeliz madre, dijo Salvatierra:  
—Iré a España.  
—¡Daniel! — exclamó María con acento de terror.  
—Supón que doña Mencía no existe.  
—¡Ah!...  
—¿Qué será de su pobre hijo?  
El llanto brotó de los ojos de María.  
Daniel añadió:  
—Si por temor a los peligros abandonamos a esa criatura inocente...  
—No; pero...  
—Y sobre todo, a don Alvaro de Mendoza, le juré ser el protector de su hijo y estoy obligado a cumplir mi juramento, aunque me cueste la vida.  
Contra esta razón no había ningu-

na, pues era imposible que María le aconsejase a Daniel que fuese perjuro.  
Era una locura lo que proyectaba Salvatierra; pero otras muchas había cometido.  
Esperaron algunos días.  
—¡A España! — exclamó el valeroso Daniel.  
Preparó su viaje, se despidió de su esposa y partió, no contento, pero con la mejor voluntad.  
No teníamos para qué seguirlo paso a paso.  
Al entrar en territorio español sintió profundamente conmovido.  
—¡Vive el cielo! — exclamó. — ¿Por qué amamos tanto la tierra donde nacimos? ¿Qué atractivo tiene?  
Le pareció que el cielo era más transparente y más viva la luz y que el canto de las aves era más alegre.  
Pronunció el nombre de su esposa, a la que cada vez amaba más.  
Continuó su viaje con cuanta prisas le fué posible.  
En ninguna parte infundía sospechas.

¿Qué más podía pedirle a la fortuna?  
Por fin llegó a las cercanías de Segovia.  
Descubrió el bosque donde había muerto don Alvaro.  
—¡Ah! — exclamó al encontrarse a la entrada del tortuoso sendero que conducía al solitario edificio.  
Se detuvo.  
Sintió el corazón oprimido.  
Su semblante cambiaba de expresión.  
En aquellos momentos no era el hombre valeroso y terrible, ni el alegre aventurero.  
¡Cuántos recuerdos se agolparon a su mente!  
Después de largo rato, dijo:  
—Salgamos de dudas.  
Hizo un esfuerzo para dominarse.  
Clavó las espuelas en los ijares de su corcel.  
Tomó por el sendero.  
Bien pronto llegó a la casa.  
Lo que sintió no es posible explicarlo.  
—¡Que el infierno me trague! —

exclamó.  
La puerta y las ventanas estaban cerradas y con señales de no haberse abierto en muchos días.  
Las plantas del jardín se habían secado.  
La yerba crecía en el parque, y dondequiera se veía el abandono.  
El silencio era profundo.  
No se descubría por allí alma viviente.  
¿Qué había sucedido en aquella que siempre fué morada del dolor y del llanto?  
Quiso creer Salvatierra que otra vez la dama se había trasladado a Madrid.  
Miró a todos lados.  
Echó pie a tierra.  
Se acercó a la puerta de la casa.  
Bien comprendía que allí no había nadie; pero llamó con muy recios golpes.  
Los ecos se repitieron en el interior del edificio.  
El silencio volvió a reinar.  
—¡Dios de Dios! — murmuró sordamente Daniel.

# Anuncios breves

DIEZ CTS. LA LINEA

**YA LLEGARON TRIUNFANTES E INVENCIBLES**



**LAS 60 GANADORAS**

Todas las GRAN LUXOR DON JUAN - LOS AMORES de MANOH - EL FRESCO de TRINCHERAS - LA MONA de PINOYA - EL CIRCO de LA MUERTE - TODOS SOMOS HERMANOS - LA MUJER COMPRADA - LOS CADETES del CEAR. Todas producidas en 1927.

Las que serán proyectadas en el TEATRO ALBENIZ seguidamente de su estreno en Barcelona.

**PAR AALQUILAR:**  
un bajo de 115 metros cuadrados, claro y ventilado.  
Darán razón en la carnicería de la plaza de San Francisco propiedad de Miguel Solé Mestres.

**Consultorio para enfermedades de la garganta, nariz y oído**  
**Bernardo Elcarte**

Rambal de Pi Margail, 12 - pral. - 1.  
GERONA  
De 4 a 7.

**CLASES PARA SEÑORITAS**  
Cultura general : Francés : Teneduría de libros : Preparación oposiciones del Estado : Magisterio : Escuela Normal de Maestras : Grado de Bachiller : Honorarios médicos.  
Clases a domicilio. — Se ofrece a Colegios y Academias. — Preparación Academias Militares — Correos — Telégrafos — Policía — SEÑOR PAREDES, Oficial del Gobierno civil. Director de la acreditada Academia Paredes de Madrid.

—SEÑORA VIUDA, desea, como huésped a todo estar, a dos o tres señoritas normalistas. Buen trato.  
Razón en la Administración de este diario.

—ESCRIBIENTE se ofrece para las tareas en cualquier despacho u oficina; apto para llevar contabilidad comercial.  
Razón en esta Administración.

**HOTEL NUEVO UNIVERSAL**  
(ANTES UNIVERS)  
**JUAN BTA. RIBA**  
CASA PREDILECTA DE LOS AMPURDANESES  
HOSPEDAJE COMPLETO  
CUBIERTOS A LA CARTA  
ESPECIALIDAD EN BANQUETES  
BODAS Y BAUTIZOS  
**BARCELONA**  
Boquería, 28 (cerca Ramblas)

—Se venden colecciones de los periódicos BLANCO Y NEGRO, NUEVO MUNDO, MUNDO GRAFICO Y ALREDEDOR DEL MUNDO, encuadernados.  
Figuerola, 3 - 1.º de 2 a 4.

— POR AUSENTARME, VENDO muebles, urgente.  
Santa Eugenia, núm. 23, primero, segunda.

**MOLT URGENT**  
Necessito petit lloc o entrada botiga per a instal·lar-hi petit taller del ram de la fusta.  
Raó a n'aquesta Administració.

—Se traspasa tienda de comestibles y comidas.  
Razón, Pedro Granés, Platería, 9, 2.º

**FÁBRICA DE CORREAS DE**  
**JUAN ROURE**  
Correas de Alta Calidad (Todo Crupón)  
Reparaciones  
Tiretas de todas clases - Tiratacos al cromo  
Arandelas - Accesorios, etc., etc.  
Ronda de Fernando Puig, núm. 4 - bajos  
**GERON V**

**GRAN TINTORERIA MECANICA**  
**LOS MIL COLORES**  
MOVIDA A VAPOR  
Esta casa cada día más complacida del favor del público, ha montado sus talleres en forma para que todos sus trabajos salgan a la perfección extrema que puede desear el más exigente de los clientes.  
Esta casa es la única que trabaja con maquinaria moderna.  
**SERVICIO ESPECIAL PARA LOS LUTOS Y LAVADOS EN SECO**  
Lavado de Cortinajes enteros transparentes, blondas, boas, guantes.  
Todos los encargos de compromiso se entregan a las 6 horas.  
**PLANCHADO A VAPOR : SE HACEN PRISADOS DE TODAS CLASES**  
SUCURSALES: Anglés, Amer, Bañolas, Cassá de la Selva, Caldas de Malavella, La Escala, La Bisbal, Llagostera, Santa Coloma de Farnés, Torroella de Montgrí, Salt.  
Despacho: Zapaterías Viejas, 8. Taller: Barca, núm. 27. En Palamós; Paseo Castellar.

Desinfección de toda clase de ropas, Mantas de Cama y Viaje.

**GARAGE CALLICÓ**  
Agencia Automóviles  
**BUICK**  
**CITROËN**  
GERONA - Jaime I, núm. 14.  
Teléfonos: Urbano, 62 - Interurbano, 61

**AÑEJO ESTERILIZADO, BODEGAS BATAILLÉ**  
**VINO DE LA MONJA**  
Este vino obtuvo el Gran Premio en el Congreso de Medicina e Higiene inaugurado en Sevilla, en Octubre de 1924, por S. M. el Rey.  
De venta en todas las Farmacias y Droguerías. — Pídanlo como aperitivo, vino de postre y digestivo, en todos los cafés y Restaurants

Representante: HERMENEGILDO VILARDELL  
**RICARDO SAGUER Y CANAL**  
MÉDICO - OCULISTA  
CONSULTA : DE 9 A 1 Y DE 3 A 5  
Calle de Santa Eugenia casa núms. 4 y 6, piso 1.º, puerta 2.ª, (Inmediata a la Plaza Marqués de Camps).

**Editorial Castro**  
CIENT obras DISTINTAS TERMINADAS, otras en publicación, de varios autores. Pídanse a los Centros de Publicaciones y repartidores de novelas.  
ACABA de aparecer la NUEVA OBRA, a 10 céntimos cuaderno, EN LAS GARRAS DEL ODIÓ, el mayor éxito conocido en la historia de la novela, que servirá directamente en donde no haya corresponsales.  
Lema de esta Editorial: LA MORAL. Obras históricas y de costumbres.  
MILES de ejemplares vendidos de las famosas obras: ¡Virgen y Madre!, El Diablo en Palacio, Juana de Arco, Heroína de Amor (La Tosca), Geneveva de Brabant, La Mujer Adúltera, El Cura de Aldea, El Mártir del Gólgota, y otras varias.  
Las obras de esta Editorial son representadas en los mejores teatros y cines del mundo.  
Esta casa lleva establecida 88 años.  
Calle Mazarredo, 4. — Madrid. (5)  
Dirigid la correspondencia al Apartado número 5.020.  
Y don Obdulio García, c. Carmen, núm. 54, bajos.

**ODEON**  
ha impresionado el presente mes los siguientes discos para gramófono

Como la flor	Couplet	Raquel Meller
Duquesita	Canción	Marcos Redondo
¡Patria!	Añoranza	Marcos Redondo
Princesita	Canción	Aurelio Anglada
Turandot	Non piangere Piu...	Aureliano Pertile
La Dolores	Preludio	Banda municipal Barcelona
Barrio reo	Tango canción	Carlitos Gardel
Hopa, Hopa, Hopa	Canción	Carlitos Gardel
Dime!	Fox-trot	The Washington Orchestra
Betis	One-step	"
El Chiclanero	Vals jota	Profesores B. M. Barcelona
El Huesped del Sevillano	"	"
Tio Canillita	Vals jota	"
Eleonor	Americana	"
Las castigadoras	Fox-trot	Orquesta Alexandre
Clarinet marmalade	Charleston	Trumbauer's Orchestra
My regular gal	"	The happy Hour Orchestra
Hallelujah!	"	Raderman's dance orchestra
Ostrich walk	"	Trumbauer and his orchestra
The doll dance	"	Markel's orchestra
Marcelo	Tango	Orquesta típica Canario
Araca corazón	"	"
Julietta	"	Orquesta Pacho
La fadrineta del firal	Sardana	Cobla els Montgrins
S'Egaró	"	"

VENTA EXCLUSIVA PARA GERONA

**GIMÉNEZ** Cort-Real  
**HOTEL GRAN ORIENTAL**  
DE FRANCISCO PERICH  
**SAN HILARIO SACALM (GERONA)**  
50, espaciosas habitaciones, confort moderno. Agua corriente, y f...  
Cuarto de baño. Luz electrica y timbres. Espléndido salón para fiestas.  
Abierto desde el 15 de mayo al 30 de octubre

Sepa V. que el coche que menos tributa es el  
**RENAULT**  
La diferencia de tributación con la economía de consumo y su alto rendimiento hacen del RENAULT el coche más barato del mercado.  
Agencia para la provincia  
**M. BIRULES** Jaime I, 10 - GERONA

**LA HERNIA (QUEBRADURA)**  
Por antigua y voluminosa que sea desaparece para siempre usando el cómodo APARATO HERNIARIO ORRI de precisión absoluta.  
**HERNIADOS:** Visitad al Cirujano Herniolago MARIANO ORRI, y sin satisfacer honorarios por la consulta, demostrará sobre cada caso los maravillosos efectos de sus Aparatos.  
Especialidad en FAJAS para corregir la obesidad, avarosidades, riñón caído, embarazo, etc.  
**MARIANO ORRI** Cirujano Herniolago. - Practicando en el Hospital Provincial.  
Plaza del Oli, n.º 6 (junto a la Iglesia del Carmen) - GERONA

**ROYAL. - La reina de las bicicletas.**  
**PEUGEOT. - La reina de las motos.**  
Primeros premios en todos los concursos en que han tomado parte.  
Ventas al contado y a plazos desde 5 pesetas semanales.  
Accesorios y pneus a precios limitados.  
No confundir las bicicletas Royal y motos Peugeot de fabricación garantizada, con los saldos de máquinas extranjeras marca Camelota que se vienen lanzando al mercado.  
VENTA EXCLUSIVA EN GERONA:  
**GIMENEZ** **CORT-REAL**